

Cuartel de Bomberos de Playa Ancha permanece inconcluso hace 4 años

Proyecto clave para emergencias sigue paralizado, pese a registrar un 70% de avance, mientras la compañía opera en dependencias de la Armada.

Maialejandra Rozas
 La Estrella de Valparaíso

A casi cuatro años de la paralización de las obras, el cuartel de la Duodécima Compañía de Bomberos de Playa Ancha continúa inconcluso, pese a tratarse de un proyecto estratégico para la seguridad de Valparaíso que consideró una inversión cercana a los \$1.200 millones. La iniciativa se mantiene detenida desde la pandemia debido al alza en los costos de los materiales de construcción y actualmente presenta un 70% de avance, restando financiamiento para completar el 30% faltante.

La situación fue expuesta en el Concejo Municipal de Valparaíso por la concejala y bombera activa de la compañía, Jazmín Murillo (PPD).

"Alcaldesa y concejales, quiero reiterar esta preocupación por la paralización del cuartel de los Bomberos de Playa Ancha, proyecto que lleva cerca de 4 años detenido, afectando directamente a la seguridad de nuestro territorio", señaló, agregando que "hasta el día de hoy no ha sido bajada a cartera del Gobierno Regional, lo que mantiene la incertidumbre respecto a su financiamiento y término", indicó.

Murillo solicitó gestionar una reunión con el gobernador regional y puso énfasis en las condiciones actuales de los voluntarios.

"Nuestros bomberos y bomberas merecen estar en un espacio digno. Muchos de ellos son estudiantes, padres y madres de familia que de manera voluntaria dan todo por cubrir las emergencias y res-



SOLO FALTA UN 30% PARA FINALIZAR LA ETAPA DE CONSTRUCCIÓN DEL FUTURO CUARTEL

JAZMÍN MURILLO

La concejala señaló que, aunque los proyectos públicos deben cumplir plazos administrativos, la situación del cuartel Playa Ancha no puede seguir esperando. Indicó que, ante los reiterados incendios en Valparaíso, se trata de infraestructura clave para la seguridad y para garantizar condiciones adecuadas a los voluntarios.

guardar a Valparaíso", afirmó.

Desde la misma unidad, su director, Germán Fuentes, explicó que hasta el momento operan en un recinto temporal. "Actualmente estamos en un cuartel provisorio en Avenida 21 de Mayo. Es un galpón, un gimnasio que nos facilitó la Armada y ahí estamos para funcionar en Playa Ancha", señaló.

Asimismo, sostuvo que esta compañía tiene más de 56 años de existencia y durante décadas

ha operado en cuarteles provisорios. El proyecto para obtener uno definitivo fue aprobado por el Gobierno Regional en 2019, licitado por la Municipalidad de Valparaíso en 2020 y su construcción comenzó en 2021, pero en 2022 la empresa a cargo puso término anticipado a la construcción debido al alza en los costos de los materiales.

A esto se sumó el concejal Leonardo Contreras (RN), quien apuntó a la falta de priorización del proyecto. "Una infraestructura para bomberos de esta magnitud es esencial para la comuna de Valparaíso. La bomba Suiza no puede seguir esperando, son 500 millones de inversión que están paralizado en el Gobierno Regional", afirmó.

Sin embargo, desde el Consejo Regional, la presidenta de la Comisión de Inversiones, Elsa Bueno (PRCh), explicó: "Lo que yo sé es que ahora a fines de 2025 el municipio ingresó una solicitud para pedir

aumento de obra, es decir, pedir más recursos para seguir con la ejecución del proyecto. Esa solicitud tiene que pasar por la aprobación del Consejo Regional. Generalmente nosotros, siempre estamos con la disposición de ayudar a los bomberos, ya que proyectos relacionados con ellos suelen tener apoyo transversal".

Por su parte, el Gobierno Regional también indicó que el aumento de recursos debe ser evaluado por la Comisión de Inversiones y que, ante obras paralizadas, corresponde a la Municipalidad de Valparaíso salvaguardar el estado de la obra hasta su readecuación.

La municipalidad de Valparaíso señaló que en 2025 el proyecto obtuvo recomendación satisfactoria tras su reevaluación y que la alcaldesa Camila Nieto solicitó formalmente su priorización, manteniéndose desde entonces su seguimiento para retomar y finalizar las obras. ☉